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Aos sete dias do mês de outubro do ano de 2024, em sua sede localizada à R. Antônio Ataíde, 686 - Centro 
de Vila Velha, reuniu-se a Câmara Municipal de Vila Velha, sob a Presidência do Vereador Bruno Lorenzutti 
e secretaria dos Srs. Edis Rogério Cardoso e Welber da Segurança, respectivamente 1º e 2º Secretários. 
Registradas as presenças dos Srs. Edis Anadelso Pereira, Fábio do Vale, Flávio Pires, João Batista Tita, 
Jonimar Santos, Léo Pindoba, Osvaldo Maturano, Patrícia Crizanto e Renzo Mendes. Registrada ausência 
dos Srs. Edis D’Orleans Sagaiz, Devanir Ferreira, Professor Heliosandro Mattos, Rômulo Lacerda e ausência 
justificada do Sr. Edil Fábio Barcellos. Havendo quorum regimental para a abertura da Sessão, o Presidente 
solicitou ao Vereador Léo Pindoba que fizesse a leitura de um texto bíblico, em atendimento ao que 
preceitua a Resolução nº 480/97, o que foi feito de imediato. Prosseguindo, o Presidente solicitou ao 2º 
Secretário que fizesse a leitura da Ata da Sessão anterior, que depois de lida e discutida, foi aprovada por 
unanimidade dos Vereadores presentes. A seguir, o Presidente solicitou ao 1º Secretário que fizesse a 
leitura dos Expedientes. EXPEDIENTE EXTERNO: Não houve. EXPEDIENTE INTERNO: Não houve. Encerrada 
a leitura dos Expedientes o Presidente solicitou ao 2º Secretário que fizesse a chamada dos Oradores 
Inscritos. 1º Orador: Vereador Fábio do Vale iniciou saudando todos os presentes na sessão ordinária, o 
Presidente Bruno Lorenzutti, e todos que estavam acompanhando pelas redes sociais. Na sequência, 
exaltou a festa da democracia que aconteceu no domingo, a votação nas eleições de 2024. Agradeceu a 
todas as pessoas que confiaram seus votos a ele. Disse que foram 2.138 votos; votos de pessoas honestas e 
de bem, que não foram compradas. Foram votos de pessoas que conhecem o trabalho de um vereador de 
verdade. Parabenizou todos os Vereadores desta Casa que conseguiram a reeleição, sendo eles os 
presentes: Léo Pindoba, Rogério Cardoso, Renzo Mendes, Jonimar Santos, Flávio Pires, Osvaldo Maturano, 
Welber da Segurança, Patrícia Crizanto e Anadelso Pereira. Acrescentou que a reeleição é fruto do trabalho 
de todos eles, e a população reconheceu no âmbito de seus partidos, que esses homens deveriam voltar 
para representar a população de Vila Velha. Agradeceu ainda, primeiramente a Deus por ter lhe dado 
forças e condições de conduzir esses 51 dias com muito esforço e de forma muito séria, também a sua 
família, especialmente à sua esposa que está presente, pela força, pela paciência, por ter entendido o 
trabalho e a missão. Seguiu agradecendo também a toda a sua equipe e a todos os voluntários que se 
colocaram à disposição para que esse trabalho pudesse ser executado. Em seguida, narrou uma pequena e 
simples história que retrata muito bem a vida do Vereador Fábio do Vale. Disse ao povo de Vila Velha que 
essa eleição de 2024 foi uma das maiores experiências da sua vida e vai ficar na sua história e na história 
do município de Vila Velha, e que o seu mandato só encerra no dia 31 de dezembro deste ano, e até lá, o 
Vereador de verdade, que cobra e fiscaliza, vai continuar “fungando no cangote” das pessoas que estão 
fazendo mal para esta cidade. Finalizou dizendo que a luta não para; a luta continua, e vai em frente, 
porque Fábio do Vale faz o trabalho que Vila Velha merece, e tem a voz que o povo confia. 2º Orador: 
Vereadora Patrícia Crizanto, iniciou cumprimentando todas as pessoas que estavam acompanhando a 
sessão, todos os colegas Vereadores e servidores desta Casa e agradeceu a Deus, porque é Ele que nos 
permite acordar todos os dias e cumprir os nossos propósitos. Disse que quanto aos seus propósitos, hoje, 
mais uma vez, tem a oportunidade de representar a população “canela-verde” nesta Casa. Parabenizou 
todos que colocaram o nome à disposição para concorrer a uma vaga aqui no Legislativo municipal. 
Cumprimentou carinhosamente o Presidente, Vereador Bruno Lorenzutti, amigo que pelo período de 
quatro anos conduziu esta Casa de uma forma a dar continuidade a todo o trabalho que o Legislativo 
Municipal pôde realizar na cidade. Ofereceu um abraço de gratidão e de carinho, e transmitiu à família do 
Presidente, o carinho da Vereadora Patrícia Crizanto e também da sua família. Ressaltou que tudo o que o 
Presidente fez por esta cidade vai ficar marcado como um legado de uma pessoa que trabalhou muito e 
dedicou os seus dias a transformar a vida de pessoas. Disse que ao estar nesta Casa representando o povo, 
enfrentam-se diversos desafios de forma coletiva e também na vida pessoal. Mas em todos esses dias pôde 
ter a certeza do quanto Deus é poderoso sobre sua vida, de sua família e seus projetos. Neste sentido, 
agradeceu também a toda a sua equipe: equipe de gabinete, equipe de trabalho e à equipe de projetos. 
Porque ninguém faz nada sozinho e tem gratidão a todos os candidatos e candidatas do PSB, que fizeram 
um trabalho incrível. Destacou que fez e continuará fazendo um trabalho voltado para a população que 
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permitiu que retornasse a esta Casa entre os 10 primeiros mais votados da cidade, e fala isso com alegria, 
orgulho e gratidão a todos que confiaram seus votos ao seu mandato, pois foram votos de reconhecimento 
e gratidão ao seu trabalho, e a tudo que representa. Não foram votos conquistados por ameaças, por 
coação, por pressão, ou até mesmo comprados. Como se diz popularmente: foram votos conquistados pela 
raça! Sabem o quanto ela trabalha com seriedade, representando o povo de fato, respeitando a cada um 
dos que estão nesta Casa, desde as pessoas que trabalham como auxiliares de serviços gerais, até mesmo 
os Vereadores, os servidores de todos os setores, e assim também as pessoas da cidade. Por onde passou 
nesta cidade foi muito bem acolhida, com abraços e sorrisos, até mesmo de candidatos de outros partidos, 
mas que a acolheram carinhosamente, porque reconhecem o seu trabalho. Parabenizou todos que 
colocaram o nome à disposição, todos que foram eleitos e os que não foram eleitos. Houve pontos 
negativos sim, no processo eleitoral, mas com muitos pontos positivos. Finalizou parabenizando o Prefeito 
Arnaldinho Borgo que mais uma vez foi reconduzido ao Executivo Municipal. E certamente, em parceria 
com esta Casa e com esta cidade, dará continuidade em todos os projetos que irão beneficiar e impactar 
de forma positiva este município. Expressou gratidão a sua mãe, Joana, ao seu pai, Pedro, ao seu esposo, 
Wesley, ao seu filho, Luiz Felipe, e certamente, se seu outro filho, Pedro Henrique, estivesse presente, ele 
teria orgulho de falar: mãe, você é a melhor mãe do mundo. Lembrou-se do quanto seu filho, Pedro 
Henrique, era querido e o carinho que tinham por ele, e transmitiram esse carinho para a sua vida e sua 
família. 3º Orador: Vereador Osvaldo Maturano, que cedeu 10 (dez) minutos do seu tempo ao Vereador 
Anadelso Pereira e 5 (cinco) minutos ao Vereador João Batista Tita. O Vereador Anadelso Pereira iniciou 
agradecendo a Deus, cumprimentou todos os presentes na galeria, a Mesa, o Presidente Bruno Lorenzutti, 
e os seus líderes, que lhe proporcionaram 4.920 votos. Em seguida, destacou que foram quatro mandatos 
em que foi eleito, e tem gratidão a Deus por isso, ainda que não seja melhor que ninguém, mas é um 
homem trabalhador. E Deus e o seu povo o honraram nas urnas ontem. Em 2022, disputou as eleições para 
Deputado Estadual, e ficou na primeira suplência, faltando 490 votos. Ontem, Deus lhe deu duas vitórias 
no mesmo dia: foi eleito Vereador e Deputado Estadual. Agradeceu a todos os assessores dos Vereadores, 
que lutaram tanto para fazê-los eleitos, pois não é fácil. Agradeceu aos Vereadores que disputaram as 
eleições, mas que não conseguiram ser eleitos, pois ele também já perdeu duas eleições. Não se controla o 
coração do povo, nem a mente. Eles votam em quem tem que ser votado. E isso acaba surpreendendo 
muita gente. O trabalho é feito pelos Vereadores, e todos fizeram o melhor para o povo de Vila Velha, mas 
muitas vezes, não foram reconhecidos. Ainda assim, parabenizou todos os Vereadores por isso, pois todos 
são lutadores. Afirmou ter consideração por todos. É o povo que decide quem quer e quem não quer. 
Espera que os novos que chegarem, façam um trabalho voltado para o povo, e que pensem no povo de 
Vila Velha como ele e os demais Vereadores pensam. Disse que, todos os dias, sai de casa para trabalhar às 
7 horas da manhã e chega em casa às 22 horas. E as portas dos seus gabinetes, porque tem mais que um 
gabinete, são para o seu povo, e lá no gabinete ninguém marca horário para ser atendido, nunca marcaram 
e nunca vão marcar, as portas são abertas. É assim que o político tem que ser. A sigla da sua campanha é: 
sol, suor e sola de sapato. Uma vitória como a sua, abaixo de Deus, é vitória grande. E são duas vitórias que 
serão comemoradas até dezembro. Mas ainda não decidiu o que vai escolher. Mas confia no que Deus 
decidiu, e Ele fará o melhor. Enquanto estiver na política, servirá o seu povo, mas não vai se perpetuar na 
política, porque ele não precisa. Disse que a “política” acabou ontem, e hoje é nova vida, agora é outro 
ciclo, de alianças. Porque precisamos de alianças para que o povo ganhe com isso, pois ao dividir-se, o 
povo perde. E não vão se dividir, vão se multiplicar, e esse será o seu papel de agregar pessoas boas. Deus 
dá poder para o homem justo e trabalhador, que fala a verdade. Finalizou parabenizando os Vereadores 
Fábio do Vale e João Batista Tita, que lutaram muito, e mais os outros que não estão presentes. O 
Vereador João Batista Tita cumprimentou todos os presentes no plenário, todos os Vereadores, o 
Presidente Bruno Lorenzutti, sua esposa, seus amigos e seus assessores. Em seguida, disse que perder uma 
eleição não é perder para baixo, e ele perdeu uma eleição para cima. Teve seu dever cumprido nesta 
cidade. Houve muitos que disseram que “não dá voto” andar na cidade, fazer obras, “correr” da forma 
como ele correu várias vezes na Prefeitura, e o Prefeito lhe atendeu, assim como todo secretariado do 
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município lhe atendeu naquele momento. Mas, realmente, nesta eleição foi comprovado para ele que isso 
“não dá voto”, mas naquele momento ele não estava preocupado com obras, estava preocupado com 
aquela população de vários becos no bairro de Soteco. No beco Real Madrid, por exemplo, viu uma 
senhora limpando uma lama e a tubulação toda entupida. E ele fez um ofício, protocolou e foi atrás da 
Secretária Menara, a quem ele agradece, assim como todos os secretários de Vila Velha que o tem 
atendido. Disse que naquele momento não estava preocupado com voto, estava preocupado com a 
qualidade de vida daquelas pessoas. Não foi lá para prometer obra ou pedir voto, porque aquele povo já 
estava cansado de tanta promessa. Mas ganhou a eleição, pois foi lá e cumpriu com seu mandato de 
Vereador. O Vereador é a pessoa política que está sempre com a comunidade, e que é visto como uma luz 
no fim do túnel para resolver o problema dela. Afirmou àqueles que tentaram derrubá-lo: ele não caiu, 
mas subiu. Porque houve mais dois candidatos que trabalharam na região e realmente não o derrubaram, 
e eles caíram para baixo. E sua luta na política não vai parar, e vai voltar para esta Câmara continuando a 
fazer o mesmo trabalho que sempre fez, mesmo que na eleição em 2028 sua preocupação não seja o voto, 
mas levar qualidade de vida para a população. No último dia antes das eleições, houve a inauguração de 
uma linda praça com o nome do seu pai no Bairro Soteco, que tem um parquinho e uma academia popular, 
que era um sonho daquele povo. Afirmou que não pôde participar devido à legislação eleitoral, mas sua 
esposa estava lá, bem como seus assessores, e a praça ficou linda, e isso é uma satisfação muito grande.  
Agradeceu a cada eleitor que lhe deu os 1745 votos nas urnas, pois foi uma vitória em que teve mais votos 
do que em 2020 com os 1380 votos naquela época, isto é, quase 400 votos a mais. Finalizou agradecendo 
ao Vereador e amigo Oswaldo Maturano que cedeu o tempo e a oportunidade de fala. Findo o tempo 
destinado aos Oradores Inscritos, a Presidência solicitou aos Srs. Vereadores que procedessem à 
recomposição de quorum para dar início à Pauta da Ordem do Dia, sendo registradas as presenças de 09 
(nove) Srs. Vereadores. Havendo quorum, o Presidente solicitou ao 1º Secretário que fizesse a leitura dos 
processos constantes da PAUTA DA ORDEM DO DIA. 2ª DISCUSSÃO e VOTAÇÃO: Processo protocolizado 
sob o nº 4013/24, de iniciativa do Vereador Jonimar Santos Oliveira, contendo Projeto de Lei que institui 
no âmbito do município de Vila Velha, o “Dia Municipal do Personal Bronze” e dá outras providências. Em 
razão da ausência do autor da matéria, o Presidente Bruno Lorenzutti requereu a retirada de pauta do 
referido projeto de lei, requerimento este que após ser colocado em votação, foi aprovado por 
unanimidade dos Vereadores presentes. DESPACHO: À Secretaria Legislativa para providências 
regimentais. Encerrada a Ordem do Dia, a Presidência solicitou ao 1º Secretário que fizesse a leitura da 
Pauta da Próxima Sessão: Processos protocolados sob os números: 4013/24. A seguir, a Presidência 
solicitou que o 1º Secretário anunciasse os Oradores Inscritos para a próxima Sessão: 1º Orador: Vereador 
Jonimar Santos. 2º Orador: Vereador Romulo Lacerda. 3º Orador: Vereador Professor Heliosandro Mattos. 
Prosseguindo, a Presidência solicitou ao 2º Secretário que fizesse a chamada para as Explicações Pessoais: 
não houve inscritos. Nada mais havendo a tratar, a Presidência deu por encerrada a Sessão às 17h50min, 
antes, porém, convidou os Srs. Edis para a próxima, a realizar-se em dia e horário regimental. A seguir 
mandou proceder a lavratura da presente Ata que depois de lida, discutida e aprovada, vai assinada pelos 
membros da Mesa Diretora.################################################################ 
 
Aprovada como redigida em 09 de outubro de 2024. 
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